

Navigation

01-ACCUEIL

01-Quelques
Remerciements

02-MES

ASCENDANCES

010-Mon
Ascendance
Boucheron

011-Le Patronyme
Boucheron

012-Le Patronyme
Chaudron

020-Mon
Ascendance Fossé

021-Le Patronyme
Fossé

022-Le Patronyme
Bocquet

03-MES

DECOUVERTES

01-Le classement

04-POILLY-SUR-SEREIN

01-Le Tacot du
Serein

02-Le Moulin Jacquillat

03-Le Moulin de la
Liberté

04-Le Mage
Edmond Billaudot

05-Le colombier

06-La Fontaine de
Saint-Potentien

07-L'église Saint-
Aignan

08-Découvrir le
patrimoine local

05-PERCEY

01-Le Château de
Percey

02-Le Canal de
Bourgogne

03-L'église Saint-
Loup de Percey

04-Louis Victor
Baillot

06-BERU

[04-POILLY-SUR-SEREIN](#) >

02-Le Moulin Jacquillat

C'est seulement vers 1837, qu'est né le moulin actuel que l'on ne manquera pas de voir en passant sur les ponts qui enjambent les deux bras du Serein.



Fruit d'un travail intense mené par Jean Jacquillat, modeste roulier et négociant en vins, qui n'hésitait pas à transporter sa marchandise jusqu'à Paris, empruntant les routes de Bourgogne avec ses chevaux jusqu'à Auxerre, pour embarquer le tout, sur le coche qui le menait à cette époque là, jusqu'à la capitale.

Est-ce cet habile négoce, qui lui permit d'accumuler suffisamment d'argent pour permettre à son fils Brice de racheter le vieux moulin en place, dont se débarrassait le Sieur Le Court de Béru, le seigneur du village voisin ? pour se permettre d'ordonner sa destruction et en faire construire un plus grand à la mesure des ses ambitions ?

Toujours est-il, qu'est né vers 1837 le moulin que nous connaissons aujourd'hui, un édifice imposant d'une trentaine de mètres de long, construit sur deux étages , et recouvert d'une charpente en ardoise, pas courante dans le village à cette époque là.

Aussi, les villageois du lieu, qui ne comprenaient pas, que le père Jacquillat puisse avoir accumulé autant d'argent ne tardèrent pas à

01-Le Château de Béro

07-SAINTE-VERTU

[Sans titre]

08-LAMOTTE-WARFUSEE

01-Lamotte-en-Santerre

02-Warfusée-Abancourt

03-Le Badestamier

09-CHICHEE

01-Le Moulin de Vaudon

02-La Mairie

03-L'église Saint-Martin

4-La Halte du Tacot

10-VEZINNES

11-FRANSECHES

01-Les Guillaumet, des ancêtres maçons venus de la Creuse

Plan du site

Activité récente sur le site

propager une rumeur[1], dont la preuve reste encore à faire aujourd'hui.



En effet, durant la révolution, et juste après la prise de la Bastille, en juillet 1789, l'intendant de Louis XVI, Joseph François Foulon nommé tout récemment, prévoyant le pire, charge son homme de confiance nommé Abraham Zacharias, de mettre à l'abri une partie du trésor accumulé par le royaume. Hors à cette époque le pays est en révolution et les routes ne sont pas sûres, et le cavalier passant par le village de Poilly-sur-Serein et ayant appris l'exécution de son maître la veille à Paris[2], aurait décidé d'y enfouir son trésor en un lieu sûr, plutôt que de courir le risque de le perdre aux mains des brigands où des révolutionnaires.

Poursuivant sa route Zacharias, tenta ensuite de relier Sauvigny-le-bois , mais il fût arrêté à Grimaud , et fût transféré en prison. Il pourra néanmoins correspondre trois ans plus tard avec un habitant Poillysien dont on ne connaît pas le nom ?

Est-ce ici la clé du mystère ? car Jean Jacquillat aurait bien pu connaître les personnages du pouvoir à Paris lors de ses nombreux voyages vers la capitale !

Nous notons aussi un autre fait troublant, Jean Jacquillat père, né à Milly en 1749, et est décédé à Varennes-sur Seine le 3 avril 1813, noyé dans la Seine, après le naufrage du coche qu'il empruntait pour se rendre jusqu'à Paris.



Joseph François Foulon intendant de Louis XVI

[1] Source : Les Mystères de L'Yonne par Jean Fontaine , Editions de Borée

[2] Source : Wikipédia, Joseph François Foulon

Commentaires

Vous n'êtes pas autorisé à ajouter des commentaires.